

*Esta Revista de Estudios Regionales pretende ser una respuesta universitaria a problemas que en el orden político y social tiene planteados el país como consecuencia de los movimientos autónomos. Nosotros no hemos elegido nuestra época ni sus conflictos, pero en buena medida todos somos responsables directos de su configuración. Por eso hemos decidido enfrentarnos directamente con el estudio de los asuntos regionales y ofrecer un cauce para el análisis científico de los mismos. No hemos podido admitir que, una vez más, la Universidad quede al margen de la realidad. Cuando se trata de ciencias sociales, la simple elección del objeto de estudio supone ya una forma de compromiso, por lo que el hecho de delimitar la cuestión regional, y en particular el área andaluza, como materia de esta Revista significa al menos que, en la medida de nuestras fuerzas, queremos estar presentes como universitarios en el examen de temas que hoy día ocupan y preocupan a los españoles.*

*Es muy gratificador que representantes de las cuatro Universidades andaluzas hayan acudido inequívocamente a esta tarea común. Nuestra Universidad, parcelada por la especialidad de los conocimientos, por la dificultad actual del humanismo, amenazada por un provincialismo paradójico y por tantas cosas, encuentra todavía fuerzas para nuevos trabajos, que esperamos cumplir dignamente. Son momentos en los que difícilmente podría justificarse el optimismo, pero en los que resultaría inadmisibles sustraerse al esfuerzo esperanzador de quienes trabajan por responder a la realidad de nuestro tiempo con soluciones de futuro.*

*La Revista está abierta a todos. El Consejo Asesor, domiciliado en Antequera gracias a la amable hospitalidad de la Caja de Ahorros, quiere velar por la calidad científica sin ningún tipo de servidumbre ideológica. No pedimos que si es así se nos premie, pero sí que de no serlo se nos demande. No somos ni idénticos, ni neutrales, pero consideramos que el interés común y la profesión universitaria nos obliga a una labor integradora basada en el estudio, en la exposición científica, en el papel del intelectual que huye del dogmatismo, ofrece conocimientos y es consciente de que es en el orden político donde deben buscarse las soluciones.*

*Reclamamos ayuda para cumplir estos objetivos.*

*Javier Lasarte.  
Presidente del Consejo Asesor.*